
       
 

Avenue d’Uzès, BP 1214, Bangui, République Centrafricaine 
+236 72 01 06 06 - gestioninterne@ccorca.org 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION PLENIERE 

27 Janvier 2022 – 16H00 à 17H00 

 

 

Le fonctionnement des réunions plénières du CCO est repassé a des réunions en présentiel. 

 

ONGI Présents : 
 

ACF (DP) 
PUI (DP) 
MdM (DP) 
World Vision (DP) 
PDM (DP ai) 
CRS (DP) 
IFJO (Chargée de Projet et Représentation) 
CORDAID (Directeur des Programmes) 
ASF (DP) 
CIVIC (DP) 
TGH (DP) 
INSO (Directeur Adjoint) 
CONCORDIS INTERNATIONAL (DP) 
FCA (DP) 
Croix Rouge Néerlandaise (DP) 
 
 

 
 

Ordre du jour :  

1. Introduction/Arrivée Petra Hoskovec (Nouvelle Directrice CCO) 
2. Update situation COVID RCA 
3. JDONG – plan présenté par Oscar (équipe CCO Programmes)  
4. Situations financements RCA – Échange avec les membres  
5. Points admin  
6. Divers  
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1. Introduction/Arrivée Petra  
 

Résumé du mot d’intro de Petra : 

« C’est avec un grand plaisir que je vous retrouve dans mon nouveau rôle de au sein du CCO, au cours de ma 
première réunion plénière depuis mon arrivée a Bangui le 23. Janvier.  Comme vous le savez déjà 
certainement, j’ai pris le relais de Christian Mascaro que rétroactivement je voudrais encore remercier pour 
sa gestion du CCO pendant l’année 2021 – il a fait un énorme travail autant en interne sur l’organisation du 
CCO que en externe avec un impact très positif sur le rôle stratégique du CCO ainsi que sur son image.     Je 
sais que la situation humanitaire en RCA ne s’est pas forcément arrangée depuis mon départ il y a 8 mois, et 
que de nombreux challenges sont devant nous pour cette nouvelle année. Je suis cependant confiante que 
nous avons une organisation et des membres qui seront d’aplomb afin d’affronter ces challenges.  Le rôle du 
CCO dans ce contexte sera essentiel et devra s’appuyer sur une forte cohésion au sein de nos membres afin 
que l’on puisse bénéficier de la force de ce groupe plutôt que de devoir agir en individuel.   

Je me rends compte par ailleurs que la transition depuis le départ de Christian a été un peu plus longue que 
anticipé pour diverses raisons administratives – nos excuses pour le gap que cela a pu créer.  N’hésitez donc 
pas a me contacter s’il y a des points critiques qui auraient pu échapper pendant cette période de trabnsition.  

Dans le courant des prochains mois, je vais faire de mon mieux afin de vous rencontrer tous individuellement 
autant que possible.» 

 

2. Update situation COVID RCA 
 

Référence faite aux échanges du COMEX de la même semaine.  (Rappels CR de toutes les réunions du COMEX 
sont disponibles sur le site CCO) 

L’évolution de la dernière vague de COVID semble avoir été rapide du point de vue du nombre de cas mais 
heureusement pas dans la sévérité des cas.  La tendance serait sur la phase descendante, mais les mesures 
de distanciation et de prévention habituelles restent évidemment de rigueur.  La recommandation principale 
du CCO est de mettre l’accent sur la vaccination. 

Au niveau du CCO – les réunions et formations en présentiel reprennent. 

 

3. JDONG – plan présenté par Oscar (équipe CCO Programmes)  
 

Rappel :  Le plan est de changer d’approche par rapport aux années précédentes et plutot que une 
organisation d’un endroits avec des stands ONG de faire une action plus pro-active en allant vers les 
établissements scolaires.  L’objectif est donc de faire une action le lundi 28. Février, aupres de 15 lycees de 
Bangui.  Il y aurait une ONG membre en charge par lycée – par ailleurs nous avons toujours besoin de ONG 
volontaires afin de pouvoir couvrir ces 15 lycées.  L’activité prévue est une facilitation d’un jeu qui prendrait 
en revue les différents métiers des ONGs.    

Serge a présenté plus de détails ainsi que les actions qui restent a planifier.   Le TDR pk ;us détaillés, le suivi 
du planning et des taches de l’organisation a mettre en place seront partagés séparément et suivis par  Serge. 

 

 

4. Situations financements RCA – Échange avec les membres  
 

Les financements pour l’année 2022 semblent être en diminution : 
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• BHA semble avoir diminué leurs financements de façon conséquente a la RCA de moitié et 
notamment diminué les financements de UNHAS (d’ou une inquiétude concernant le risque d’une 
nouvelle augmentation des prix)  

• ECHO a été coupé de 20%  
 

➢ Est-ce que les membres ressentent les mêmes difficultés ?   De façon générale oui. 

Actions possibles ?   Faudrait-il tenter une action bilatérale avec les bailleurs de fonds ? 

• Rencontre bailleurs  (Petra va programmer des visites auprès des partenaires externes, dans le cadre 
de son arrivée y compris les bailleurs, ambassades etc – la question du sous financement de la RCA 
serait l’un des points à mentionner, entre autres…. )  

• Plaidoyer – Se mettre d’accord sur une ligne de communication/plaidoyer au nom du CCO  

 

5. Points admin (Sylviane) 
 

• Rappel dossiers de frais d’adhésion (deadline fin février) 

• Dossier SPONG (Rapport d’activité) a soumettre par les ONGs (pour fin mars) – le SPONG va partager 
un formulaire à remplir – avant de commencer a préparer le dossier attendez de recevoir ce 
formulaire pour ne pas avoir à refaire le travail)  

• Etudes sur les grilles salariales – 14 feedbacks reçus, l’analyse sera finalisée pour la semaine du 7. 
février 

 

6. Divers  
 

L’AG de décembre - Retour sur les discussions qui ont eu lieu pendant l’assemblée générale de décembre -  
Les groupes de travail ont présenté des compte rendus lors de l’AG.  Les video et details de ces présentations 
seront revue afin d’exploiter les idées qui sont sorties des séances de brainstorming et inclure ou possible 
dans les revue des priorités du CCO pour l’année a venir. 

 

 

 

  

 


